

# Lunes 27 de mayo 2013

Última modificación 27.05.2013

El Financiero Depreciación del peso de 4.74% en 11 jornadas Clara Zepeda Hurtado Pese a que los factores macroeconómicos, de percepción y de mercado que llevaron a romper la barrera de 12 pesos por dólar siguen sólidos y vigentes, la divisa mexicana perdió en tres semanas 3.90 por ciento, equivalente a 47 centavos, frente a su similar estadounidense, al colocarse en niveles superiores a 12.50 unidades. Una serie de noticias acerca de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos podría reducir anticipadamente los estímulos monetarios, apuntalaron fuertemente al dólar a escala mundial, a tal grado que después de perder en el año 7.07 por ciento frente al peso, al cierre de la semana pasada, la caída que acumula es de 2.67 por ciento. P.C. tipo de cambio, peso La BMV registró una pérdida de 3.1% en la última semana Clara Zepeda Hurtado La volatilidad internacional no ayudó al mercado accionario mexicano, que ya sufre también de presiones internas, por lo que llevará tiempo para que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) vuelva a tomar un desempeño positivo sostenible, prevén analistas. Durante la semana pasada, el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró una baja de mil 285.46 puntos, equivalente a una disminución de 3.1 por ciento en pesos y de 4.6 por ciento en dólares, al ubicarse el viernes en 40 mil 521.27 unidades. P.C. sistema financiero, BMV La BMV, aún sin poder integrarse al Mila Clara Zepeda Hurtado La reforma financiera contempla destrabar el impedimento por el que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no ha podido unirse al Mercado Integrado Latinoamericano (Mila), al modificar la Ley del Mercado de Valores (LMV) para desarrollar un nuevo mecanismo de ruteo de órdenes. En vísperas del cumpleaños número dos del Mila, que lo celebrará el 30 de mayo, y en el marco de la Séptima Cumbre de la Alianza del Pacífico, que se llevó a cabo la semana pasada en Cali, Colombia, la BMV podría estar integrada al Mila en 2014, de aprobarse la reforma financiera en México. P.C. sistema financiero, BMV, Mila Se moderaron los flujos de capital foráneo hacia el país Eduardo Jardón Los flujos de inversión extranjera de cartera se moderaron en el primer trimestre. Sumaron 13 mil 919 millones de dólares, 42.4 por ciento menos que los reportados en los primeros tres meses de 2012, de 24 mil 178 millones de dólares. Aun así continuaron superando el monto de la inversión extranjera directa (IED) recibida en el periodo, que ascendió a cuatro mil 988 millones de dólares, y presentó un crecimiento anual de 9.2 por ciento, de acuerdo con el reporte de balanza de pagos del Banco de México (Banxico). P.C. Banco de México, inversión extranjera Crecen importaciones de gas natural 40% este año (Redacción) Las importaciones de gas natural de Petróleos Mexicanos siguen su tendencia cuesta arriba. En el primer cuatrimestre del año registraron un volumen de mil 251.4 millones de pies cúbicos diarios (MMpcd), cifra 40 por ciento superior a la observada en el mismo periodo de 2012. De acuerdo con los indicadores petroleros de Pemex correspondientes a abril, sólo la importación promedio de enero a abril de este año casi triplica el total de todo el año 2009, apenas hace cuatro años. P.C. PEMEX, gas natural, importaciones, producción México busca imponer represalia comercial contra Estados Unidos Ivette Saldaña Las autoridades de México y Canadá presentarán a la Organización Mundial del Comercio (OMC) una solicitud para aplicar represalias comerciales contra Estados Unidos, porque hizo más restrictivas las reglas de etiquetado de carne, en lugar de modificarlas y adecuarlas a las normas internacionales, a pesar de que desde hace un año el Órgano de Solución de Diferencias de la OMC se lo pidió a los estadounidenses, aseguró la Secretaría de Economía. P.C. Estados Unidos, OMC, ganadería, carne Aumenta en 300 mil el número de desempleados Eduardo Jardón El mercado laboral se deterioró en abril, ante la desaceleración que presenta la actividad económica. La tasa de desocupación y el empleo informal, así como el personal ocupado en condiciones críticas y el subempleo se elevaron durante el mes. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la tasa de desempleo se ubicó en 5.04 por ciento, por arriba del 4.51 por ciento de marzo, y además resultó superior al 4.67 por ciento que estimó el consenso de analistas. P.C. INEGI, desempleo La STPS firmará convenio sobre protección social con la OIT (Zenyazen Flores) La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) informó que en junio próximo se firmará un Convenio Marco de Cooperación entre México y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para la promoción y establecimiento de un piso de protección social en México. Asimismo se acordó trabajar en común para impulsar la transición del trabajo informal a la formalidad, crear un seguro de desempleo y un seguro de trabajo universal, fortalecer la vinculación entre educación y trabajo, y establecer medidas para permitir las condiciones de trabajo decente a favor de los trabajadores mexicanos conforme a los parámetros internacionales. P.C. OIT, STPS, empleo, seguro de desempleo, protección social Dos concepciones de pobreza Araceli Damián El debate acerca de los criterios para establecer cuáles son los umbrales mínimos para definir la pobreza se inició hace más de un siglo. El enfoque dominante, liderado por el Banco Mundial (BM), supone que las definiciones de pobreza deben estar asociadas a la idea de subsistencia y, por tanto, establecen parámetros para la satisfacción de las necesidades minimalistas. Sin embargo, diversos autores establecen que los umbrales de pobreza deben expresar el piso mínimo debajo del cual se puede considerar que la vida humana pierde la dignidad y se degrada, y proponen definir qué derechos socioeconómicos deben ser garantizados para que todos puedan llevar una vida valiosa. P.C. pobreza Reforma Cambia Fondo Pyme reglas de operación Por Notimex Cd. de México México (27 mayo 2013).- La Secretaría de Economía (SE) publicó diversos cambios a las Reglas de Operación del Fondo de Apoyo para la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (Fondo Pyme) para el ejercicio fiscal 2013. Entre las modificaciones, dadas a conocer en el Diario Oficial de la Federación, la dependencia menciona los efectuados al Anexo H, respecto de los modelos de convocatoria. De esta forma, la Categoría I incluye los programas de sectores estratégicos y desarrollo regional; desarrollo de proveedores, competitividad regional, reactivación económica y obtención de apoyos para proyectos de mejora regulatoria. A su vez, la Categoría II prevé los programas de desarrollo empresarial; creación, fortalecimiento de incubadoras de empresas y esquemas no tradicionales de incubación de la Red para Mover a México. P.C. Secretaría de Economía, pymes, Fondo pyme

Marca déficit balanza comercial en abril

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 mayo 2013).- Luego de dos meses de saldos a favor en la balanza comercial de México, en abril de 2013, se registró un déficit por mil 225 millones de dólares, el cual contrasta con el superávit observado en el mismo mes del año pasado, según información oportuna del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Así, el saldo en contra del comercio exterior contrasta con el superávit de 338 millones de dólares que esperaba el consenso de los especialistas. Durante el cuarto mes del año, las ventas al exterior fueron de 32 mil 863 millones de dólares, 6.4 por ciento por arriba de lo observado en el mismo mes de 2012, con lo que quedaron atrás dos meses con variaciones negativas a tasa anual. P.C. INEGI, balanza comercial Busca China resolver disputas con UE Por AFP Berlín Alemania (27 mayo 2013).- China pidió este lunes reunirse con los máximos responsables comerciales de la Unión Europea a raíz de una serie de disputas comerciales, tras la negativa de Alemania a imponer sanciones a las importaciones de paneles solares chinos. Con otro conflicto comercial a la vista, en este caso, en el sector químico, Bruselas anunció que el viceministro de Comercio chino, Zhong Shan, ha pedido al comisario de Comercio, Karel De Gucht, un encuentro ante las sanciones arancelarias a la importación de paneles solares, que se darán a conocer el 5 de junio. P.C. China, Unión Europea, economía mundial Critican uso de excedentes petroleros Por Alejandra López Cd. de México México (27 mayo 2013).- A diferencia de lo que sucede en países como Noruega e Israel, donde sus gobiernos crearon fondos con los excedentes de la venta de crudo y gas para financiar proyectos productivos de largo plazo, en México el Gobierno utiliza estos recursos en necesidades inmediatas y contingentes, criticaron especialistas. Aroa de la Fuente, especialista en industrias extractivas de Fundar, criticó que en lugar de que los recursos se utilicen con una visión de largo y mediano plazos, se utilizan en cubrir las necesidades inmediatas del Gobierno federal. "El objetivo del Fondo no es que sea la caja chica, sino que sean recursos gestionados con una visión de mediano y largo plazos, no cortoplacista o para sacar dinero y cubrir las necesidades inmediatas que tenga el Gobierno", dijo. P.C. petróleo, excedentes, finanzas públicas, gobierno federal Frenan a agroindustria mexicana Por Ulises Díaz Cd. de México México (27 mayo 2013).- A pesar que el mercado de alimentos preparados de EU es alrededor de 44 mil millones de dólares al año, según la cifra de las importaciones totales de 2012, México pierde espacio por la cantidad de barreras no arancelarias que le impiden llegar. Las ventas que el País hizo de alimentos preparados a este mercado en el primer trimestre de 2013 cayeron en 5 por ciento respecto a periodo idéntico del año anterior, según datos de la Oficina del Censo de ese país. Con exportaciones por mil 250 millones de dólares en el acumulado de los primeros tres meses de este año, las ventas de productos que van desde carne de diferentes especies que no sea fresca y frutas en conserva hasta cualquier otro producto que venga preparado se quedaron cortas frente a los mil 311 millones de dólares que significaron el año pasado. P.C. Estados Unidos, agroindustria, exportaciones Seguiría BCE política monetaria flexible Por Reuters Berlín Alemania (27 mayo 2013).- El Banco Central Europeo (BCE) se aferrará a su política monetaria expansiva todo el tiempo que sea necesario aunque debe ser cauteloso antes de reducir su tasa de depósitos debajo del cero por ciento, dijo el lunes un miembro de su junta ejecutiva, Joerg Asmussen. "Nuestra política monetaria es expansiva y seguirá así todo el tiempo que sea necesario. Pero mantener las tasas bajas demasiado tiempo crearía nuevos riesgos", dijo Asmussen en un discurso. El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, puso nerviosos a los mercados el miércoles pasado al decir que el banco central estadounidense podría reducir pronto su programa de estímulo. P.C. Banco Central Europeo, política monetaria, economía mundial El Universal Expertos: baja productividad frena al país | El Universal Los mexicanos trabajamos cerca de 10 horas diarias, lo que nos sitúa como el país que más horas labora del grupo de naciones que conforman a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Sin embargo, los niveles de productividad y eficiencia con que se usan los recursos tanto físicos como humanos que generan riqueza en el país, son muy bajos, de acuerdo con la misma organización. P.C. productividad CEESP pide eliminar trabas a la inversión Eduardo Camacho | El Universal El sector empresarial del país instó al gobierno federal eliminar restricciones a la inversión privada en sectores estratégicos para propiciar un mejor ambiente de negocios que detone un mayor crecimiento de la economía. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aseguró que ello propiciará la creación de empresas y aumentaría los proyectos de inversión. "Es necesario generar un ambiente en el que el capital privado tanto nacional como extranjero tenga un incentivo para canalizar sus recursos a fortalecer la capacidad productiva de las empresas y no verlo solamente como un refugio fiscal o financiero", dijo. P.C. CEESP, sector empresarial, inversión Se invirtieron fuera del país 3.7 mil millones de dólares | El Universal Los empresarios mexicanos vieron en el exterior una oportunidad para ampliar sus inversiones fuera del territorio nacional, pues inyectaron en diversos proyectos 3 mil 708 millones de dólares durante el primer trimestre del presente año, informó el Banco de México (Banxico). Según el reporte de la Balanza de pagos al periodo enero-marzo de 2013, la inversión mexicana al exterior es la cuarta más elevada en los últimos 13 años en ese periodo. P.C. Banco de México, inversión extranjera Protocolo de Madrid ayudará a pymes Eduardo Camacho | El Universal Las pequeñas y medianas empresas mexicanas serán las más beneficiadas con el Protocolo de Madrid, que les permitirá llegar a más de 90 mercados internacionales donde su marca estará protegida bajo las leyes de propiedad intelectual, aseguró Eryck Castillo, socio de la firma de abogados Gómez Vega y Uthoff. La adhesión de México en noviembre pasado, ofrece a los propietarios de marcas un mecanismo asequible, simplificado y de fácil utilización para la protección y gestión de su cartera de marcas en el plano internacional en 88 países más la Unión Europea (UE). P.C. sector empresarial, pymes, economía mundial Cae 11.33% superávit petrolero: Pemex Luis Carriles | El Universal El superávit de la balanza comercial de Pemex en los primeros cuatro meses del año tuvo una caída del 11.33% derivada de menores ventas al exterior, mayores importaciones y una tendencia a la baja de los precios de la mezcla mexicana de exportación. De acuerdo con Pemex, el saldo de la balanza comercial de este año es de 7 mil 631 millones de dólares, mientras que del año pasado fue de 8 mil 607 millones, a pesar de que Pemex, por medio de PMI Comercio Internacional, exportó un promedio de un millón 222 mil barriles diarios, por un valor de 14 mil 970 millones de dólares, en flujo de efectivo. P.C. PEMEX, balanza comercial Inflación, desocupación e incertidumbre José Luis de la Cruz Gallegos | El Universal El desempeño del mercado laboral no augura que el segundo trimestre del año

tendrá resultados diferentes al contabilizado durante los primeros tres meses del 2013 cuando el crecimiento económico fue de 0.8%. De acuerdo al Inegi, la tasa de desocupación del mes de abril se incrementó, tanto si se le compara con el mes inmediato anterior como si la referencia es respecto al mismo mes del año previo. Evidentemente que esto refleja que la desaceleración ya ha tocado al empleo. Las condiciones laborales se han comenzado a deteriorar, y ello se refleja no únicamente en una mayor desocupación, también se observa en un aumento en la subocupación. Los mexicanos han comenzado a buscar nuevas y mayores fuentes de ingresos económicos, y en donde tener dos o más empleos es una manera de alcanzar esa meta. P.C. INEGI, inflación, desempleo El Economista Crudo Brent retrocede, persiste daño por malos datos económicos Reuters Londres - Los futuros del crudo Brent retrocedían levemente este lunes, mientras los datos más débiles de la semana pasada aún pesaban sobre un mercado reducido por feriados en Estados Unidos y Gran Bretaña. Los futuros del Brent retrocedían 13 centavos a 102.51 dólares el barril a las 1308 GMT (08:08 hora local), después del peor desempeño semanal en cinco semanas. El crudo estadounidense caía 54 centavos a 93.61 dólares el barril. El crudo fue presionado la semana pasada por datos que mostraron que la actividad fabril de China disminuyó en mayo por primera vez en siete meses y que la manufactura estadounidense creció a su ritmo más lento desde octubre P.C. petróleo, crudo Brent, precios Peso recupera terreno y avanza 0.27% frente al dólar Redacción El peso recuperaba terreno este lunes tras anotar su peor caída semanal en casi un año, en una sesión tranquila y con baja liquidez debido al cierre de los mercados financieros de Estados Unidos y Gran Bretaña por feriados locales. La moneda cotizaba en 12.4930 por dólar, con un avance de 0.27% o 3.42 centavos, frente a los 12.5302 pesos del precio referencial de Reuters del viernes. Al cierre de la semana pasada, el peso mexicano acumuló una depreciación del 1.83%, su peor desempeño para ese plazo desde comienzos de junio de 2012, debido al entorno de incertidumbre respecto al futuro del programa de estímulo monetario de la Reserva Federal de Estados Unidos. P.C. tipo de cambio, peso Riesgo país, segunda semana al alza Notimex El riesgo país de México ligó su segundo aumento semanal consecutivo, al ubicarse este viernes en 154 puntos base, lo que implicó 17 unidades más respecto a su nivel previo. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 24 de mayo el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 28 puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2012. En el Informe Semanal de su Vocería, señala que el riesgo de Argentina se contrajo 13 puntos base, mientras que el de Brasil aumentó 16 puntos base, al ubicarse el viernes pasado en 1,144 y 191 unidades, respectivamente. P.C. riesgo país, SHCP, finanzas públicas Apresurada percepción de que la economía está en recesión: CEESP Notimex El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) consideró apresurada la percepción de que la economía mexicana está en un periodo recesivo, tras la desaceleración que presentó en el primer trimestre del año. En su reporte "Análisis económico ejecutivo", refiere que la economía sufrió una desaceleración entre enero y marzo, al reportar una tasa de crecimiento anual de 0.8%, su menor avance desde que la actividad económica reinició su recuperación en el primer trimestre de 2010. P.C. CEESP, recesión Se afianza retroceso exportador de Pemex Karol García / El Economista Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó que durante el primer cuatrimestre del año sus ventas de petróleo crudo al extranjero cayeron en 14,000 barriles diarios en promedio en relación con el mismo periodo del año pasado, para ubicarse en 1.222 millones de barriles diarios, el volumen más bajo desde el promedio anual de la crisis económica del 2009. En relación con el primer cuatrimestre del 2011, la caída en las exportaciones asciende a 8.1%, y si se compara con el promedio anual del 2010, la baja es de 10.2%; en comparación con el promedio anual del 2008, la caída es de 13%, que significa que se exportan 181,000 barriles diarios menos en promedio de lo que se exportaba hace cinco años.

P.C. PEMEX, petróleo, exportaciones

Libre comercio con Japón atrae capital automotriz

Roberto Morales / El Economista

En poco más de ocho años, del 2005 a la fecha, empresas japonesas han anunciado inversiones productivas en México por 10,000 millones de dólares, concentradas en el sector automotriz, con una participación de 96.6 por ciento. En abril del 2005, entró en vigor el Acuerdo de Asociación Económica (AAE) entre los dos países, un Tratado de Libre Comercio (TLC) con aspectos de cooperación que negoció el gobierno mexicano con dos objetivos centrales: incrementar el comercio y atraer inversiones.

P.C. Japón, industria automotriz, inversión

México, con 2.5 millones de desempleados: INEGI

Redacción

La tasa de desocupación nacional se ubicó en 5.04% en abril y colocó en el desempleo a 2 millones 532,443 mexicanos, poco más de 60,000 entre marzo y abril, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Asimismo, la cifra es la más alta en tres meses y también superior a la cifra reportada en abril de 2012, cuando entonces la tasa de desempleo se ubicó en 4.86% de la Población Económicamente Activa (PEA).

P.C. INEGI, desempleo La Jornada Registró balanza comercial déficit de mil 225 mdd en abril: Inegi Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. El intercambio comercial de México con el exterior continuó deteriorándose en el cuarto mes del año al registrar un déficit de mil 225 millones de dólares, después de que en abril de 2012 presentaba un balance

positivo de 419 millones, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El cambio de signo de la balanza comercial mexicana se produjo por un incremento anual de 11.8 por ciento en las importaciones totales en abril pasado, las cuales implicaron pagos por 34 mil 88 millones de dólares al exterior, y una elevación de 6.4 por ciento en el ingreso de divisas por la exportación de productos por un monto de 32 mil 863 millones de dólares. P.C. INEGI, balanza comercial, déficit Mezcla mexicana de petróleo cerró la semana con baja de 2.36 dólares por barril Israel Rodríguez México, DF. El precio de la mezcla de petróleo crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) registró una baja y cerró la semana en 97.13 dólares por barril, que implica una reducción de 2.36 dólares por barril, en los últimos cuatro días hábiles. Los precios del petróleo a nivel internacional registraron movimientos de baja en el balance semanal. El viernes el precio del West Texas Intermediate (WTI) se ubicó en 93.85 dólares por barril con una baja de 2.17 dólares por tonel en la semana. El Brent terminó en niveles de 102.34 dólares con una caída en la semana de 2.30 dólares por barril. P.C. sector energético, petróleo, precios La producción minera ya equivale a 28% del valor del gas y crudo Susana González G. México, DF. La producción minera ya equivale a 28 por ciento del valor de la producción de gas y petróleo, cuando hace un sexenio sólo representaba 16.6 por ciento, indican cifras de la Secretaría de Economía (SE) y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Además, la extracción del subsuelo de México de minerales metálicos y no metálicos que van desde el oro y la plata hasta carbón, grafito, hierro, minerales metálicos ferrosos, explotación de canteras, arena, grava y arcilla aumentó 48 por ciento en seis años, según las cifras oficiales; en cambio, la producción de los energéticos mencionados cayó 11.8 por ciento en el mismo periodo. P.C. sector minero, producción El País Los expertos apuestan por que las pensiones pierdan poder adquisitivo Manuel V. Gómez Madrid 26 MAY 2013 - 21:30 CET 1566 Los tiempos en que las pensiones tienen garantizado, al menos sobre el papel, el poder adquisitivo tocan a su fin. La gran mayoría de la docena de expertos a los que el Gobierno ha encargado un informe para concretar la próxima reforma de la Seguridad Social apuestan por acabar con la actualización de las pensiones vinculada al índice de precios al consumo (IPC). Para sustituirla, propugnan una fórmula que las actualice de forma automática cada año atendiendo a la salud de las cuentas del sistema. Ahora bien, plantean límites: si del resultado de la ecuación se desprenden bajadas importantes, éstas nunca podrán ser de tal calibre que las pensiones dejen de ser suficientes; si lo que resulta son incrementos sustanciales, ponen un tope: el IPC. P.C. pensiones, seguridad social, política laboral, reforma laboral Así se calcularán las nuevas pensiones Miguel Jiménez Madrid 26 MAY 2013 - 21:33 CET 294 Dicen los expertos de la comisión nombrada por el Gobierno que para que el factor de sostenibilidad sea eficaz y cuente con apoyo social, es preciso que las fórmulas sean fácilmente comprensibles. No está claro que eso se consiga con su propuesta. Frente al sistema actual, en el que las pensiones suben (en principio) lo mismo que el IPC, los expertos proponen ahora dos fórmulas nuevas que complican el cálculo. P.C. pensiones, seguridad social El secreto del éxito de Alemania no descansa en los minijobs Manuel V. Gómez Madrid 27 MAY 2013 - 01:00 CET 155 El alto nivel de desempleo juvenil asusta a los líderes europeos. Y si hay un país donde de verdad asusta, es en España, en el que la tasa llega al 57%. La ministra de Empleo alemana, Ursula von der Leyen, es una prueba de esto. Hace dos semanas lo fue el comisario de Empleo, László Andor, que en su viaje a Madrid dedicó la mayor parte de su tiempo a hablar del paro juvenil. Algo similar hace la ministra Von der Leyen, que llega a la entrevista, realizada el pasado martes, después de firmar un convenio con su homóloga española, Fátima Báñez, que permitirá a 5.000 jóvenes ir a Alemania a estudiar o trabajar. Y ya en la primera pregunta, aborda el tema. P.C. Alemania, empleo, jóvenes Guerra de economistas: Reinhart y Rogoff llaman a incívico a Krugman El País Madrid 26 MAY 2013 - 21:10 CET 109 Alto voltaje académico. Los economistas de Harvard Kenneth Rogoff y Carmen Reinhart han remitido una dura carta al premio Nobel Paul Krugman rebatiendo las críticas que este ha vertido sobre el trabajo de los autores del libro Esta vez es diferente una obra en la que reconstruían las crisis financieras y sus consecuencias desde 1800 y que ha servido a políticos de medio punto para justificar las políticas de austeridad. Krugman se preguntaba, de forma retórica, en un artículo (La depresión del Excel) si la publicación de Rogoff [ex economista jefe del FMI] y Reinhart podía haber destruido casi por completo la economía de Occidente. P.C. economistas, crisis, deuda España defenderá ante la UE que las empresas mineras sigan más allá del 2019 EFE Burgos 27 MAY 2013 - 13:34 CET El ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, ha anunciado hoy en Burgos que el Gobierno español defenderá ante la UE que las empresas mineras del carbón sigan operando más allá del 1 de enero del 2019, aunque hayan recibido ayudas. Soria, que ha participado en un desayuno informativo dentro del ciclo "Los encuentros de Radio Televisión de Castilla y León", ha sostenido que aunque la UE obliga a que sólo se puedan mantener a partir del 31 de diciembre de 2018 las empresas que no hayan recibido ayudas o las que las hayan devuelto, sería "absurdo", cerrar las que sean viables porque el dinero gastado en ayudas no serviría para nada. P.C. sector minero Un mundo sin inflación Alicia González 26 MAY 2013 - 00:00 CET 55 El que fuera secretario del Tesoro de Estados Unidos en los años noventa y reconocido economista, Larry Summers, suele recordar en sus conferencias que los economistas son los únicos profesionales que se hacen la misma pregunta una y otra vez, y que lo que varía siempre es la respuesta. Casi cinco años después del estallido de la crisis, una vieja pregunta vuelve a centrar el interés de los expertos: ¿qué va a pasar con la inflación? Y esta vez nadie parece tener una respuesta clara. Si la inyección de liquidez sin precedentes de los bancos centrales como respuesta a la gravedad de la crisis provocó, inicialmente, el temor a la hiperinflación, ahora la principal amenaza parece justo la contraria. En la mente de muchos expertos se dibuja el modelo de Japón, donde las autoridades llevan dos décadas luchando infructuosamente contra la deflación y la economía se encuentra atrapada en una trampa de liquidez. El jurado aún no ha emitido su veredicto y las apuestas siguen abiertas. P.C. economía mundial, inflación, precios, crisis América Latina es la segunda región del mundo con más evasores fiscales Alejandro Rebossio Buenos Aires 27 MAY 2013 - 03:43 CET 9 Los países en vías de desarrollo son especiales víctimas de los paraísos fiscales. El fraude tributario que permiten esas guaridas quita recursos al progreso de pueblos enteros. El fenómeno de la fuga de capitales no declarados se ceba sobre todo en América Latina. De los diez países en desarrollo con más fondos fuera de registro, cuatro son latinoamericanos. Después de China, Rusia y Corea del Sur, Brasil es el cuarto país con más salida de capitales no

declarados, con 519.500 millones de dólares, lo que incluye tanto los que se fueron del territorio propio como lo que estos rindieron invertidos fuera entre 1970 y 2010, según el informe que el año pasado publicó Tax Justice Network (TJN), una red de expertos que luchan por mayor justicia tributaria en el mundo. México se encuentra sexto en la clasificación de países emergentes, por debajo de Kuwait e inmediatamente por delante de Venezuela y Argentina. De México se han fugado en 40 años unos 417.500 millones; de Venezuela, 405.800 millones y de Argentina, 399.100 millones. P.C. América Latina, evasión fiscal, política fiscal, finanzas públicas